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Foi a primeira elevação 
da taxa básica desde 
agosto de 2022; deci-
são difere de movimen-
to global de afrouxa-
mento monetário

O Comitê de Política 
Monetária (Copom) 
do Banco Central (BC) 
seguiu as expectati-

vas do mercado e aumentou 
os juros em 0,25 ponto nesta 
quarta-feira (18), passando a 
Selic ao patamar de 10,75% 
ao ano.

Foi o primeiro movimen-
to para cima da Selic desde 
agosto de 2022, quando a taxa 
básica foi a 13,75% ao ano, 
patamar mantido até agosto 
de 2023.

A decisão foi unânime entre 
os nove membros do Copom.

Em nota, o colegiado não 
apresentou orientações sobre 
os próximos passos da política 
monetária, também chamado 
de guidance.

“O ritmo de ajustes futuros 
na taxa de juros e a magnitu-
de total do ciclo ora iniciado 
serão ditados pelo firme com-
promisso de convergência da 
inflação à meta e dependerão 
da evolução da dinâmica da 
inflação, em especial dos com-
ponentes mais sensíveis à ati-
vidade econômica e à política 

Em decisão unânime, BC retoma ciclo de 
alta dos juros e passa Selic a 10,75%

últimos anos.
O colegiado também voltou 

a falar sobre os riscos da polí-
tica de gastos do governo fe-
deral, e disse que “uma política 
fiscal crível e comprometida 
com a sustentabilidade da dívi-
da contribui para a ancoragem 
das expectativas de inflação e 
para a redução dos prêmios 
de risco dos ativos financeiros, 
consequentemente impac-
tando a política monetária”.

Mercado esperava alta
A decisão vai em linha com as 

apostas do mercado financei-
ro, que esperava a retomada 
de um novo, mas curto, ciclo 
de alta da Selic.

Dados do relatório Focus, 
que reúne a mediana de opi-
niões de analistas, sinaliza-
vam para alta de 0,25 ponto, 
colocando a taxa básica no 
atual patamar.

As previsões indicam novos 
aumentos de mesma magnitu-
de nos dois últimos encontros 
do colegiado neste ano, ele-
vando os juros à taxa terminal 
de 11,25%.

Inflação desancorada e 
economia aquecida

As expectativas de aperto 
monetário começaram a ga-
nhar força após o último en-
contro do Copom, em julho, 
quando membros da cúpula 
do BC falaram em diversas 
oportunidades que não hesi-
tariam em subir os juros em 

Adriano Machado/Reuters

Sede do Banco Central, em Brasília

monetária, das projeções de 
inflação, das expectativas de 
inflação, do hiato do produto 
e do balanço de riscos”.

A decisão do BC difere do 
movimento global de relaxa-
mento da política monetária. 
Mais cedo, o Federal Reserve 
(Fed) cortou os juros em 0,5% 
e sinalizou novos cortes.

Na semana passada, auto-
ridades monetárias do Rei-
no Unido e zona do euro 
também tomaram medidas 
nessa direção.

Esta foi a primeira reunião do 
Copom após Gabriel Galípolo, 
atual diretor de Política Mone-
tária, ser indicado à presidên-
cia do BC pelo governo federal. 
O nome do economista ainda 
precisa ser aprovada em sa-
batina no Senado, agendada 
para 8 de outubro.

Mais riscos para alta da 
inflação

O Copom ainda citou que 
o cenário apresenta mais 
riscos para alta da inflação, 

pontuando a desancoragem 
das expectativas para inflação 
em período mais prolongado, 
maior resiliência da inflação 
de serviços e conjunção de 
políticas internas e externas 
com maior impacto inflacio-
nário e que podem deixar o  
câmbio depreciado.

Já em fatores para uma pos-
sível queda da inflação, foram 
apontados a desaceleração da 
economia global e os impactos 
do aperto nos juros promo-
vido por diversos países nos 

meio ao processo de desan-
coragem das expectativas para 
a inflação.

Dados do Focus mostraram 
seguidas elevações das revi-
sões para a inflação, agora a 
4,3% neste ano e 3,92% em 
2025. Para 2024 e os próximos 
anos, o BC persegue a meta 
de 3%, com tolerância de 1,5 
ponto para cima ou para baixo.

O Índice de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) registrou 
deflação de 0,02% no mês 
passado, o primeiro resultado 
negativo em mais de um ano. 
Na soma de 12 meses, a in-
flação doméstica desacelerou 
para 4,24%.

As previsões para alta da 
Selic ganharam novo fôlego 
após dados mostrarem que 
a economia brasileira está 
mais aquecida do que o 
previsto, após o Produto In-
terno Bruto (PIB) subir 1,4% 
no segundo trimestre.

A alta acima das expectati-
vas levaram a uma onda de 
revisões das previsões para 
este ano, com o mercado 
passando a prever avanço 
de 3% das atividades.

Outra parte dos analistas 
diz que não haveria necessi-
dade de subir os juros neste 
momento, citando que a taxa 
em 10,5% já é restritiva.

Para este grupo, é preciso 
considerar que a inflação per-
deu fôlego no país, além da 
redução da pressão sobre o 
câmbio nas últimas semanas.



 Manaus, quinta-feira 19 de setembro de 2024 3

ZARA PUBLICIDADE LTDA                                                                                                                               
CNPJ 43.801.639/0001-89                                                                                                                             

ENDEREÇO:  ALEXANDRE MAGNO, 831,SHANGRI-LA IV QUADRAESPEC. D LOTE 16-A 
PARQUE 10 DE NOVEMBRO CEP 69054723                                                                                                           

MANAUS - AMAZONAS

FALE CONOSCO
(92) 99104-8484

(92) 99104-8488  (92) 99104-8475

Gerente de Circulação
Janelson Palheta Opinião

DIVULGAÇÃO 

Em 2023, 89,1% (8.758) das 9.827 empresas industriais com 100 ou mais empregados 
implementaram pelo menos uma iniciativa ou prática ambiental em recursos hídricos, 
resíduos sólidos, eficiência energética, reciclagem e reuso, uso do solo e emissões at-
mosféricas. É o que aponta a Pesquisa do IBGE.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

A Força Nacional do Sistema Único de Saúde (SUS) está visitando os estados do 
Acre, de Rondônia e do Amazonas que sofrem efeitos das queimadas e da seca ex-
trema. Eles recolhem para recolher informações sobre a capacidade de resposta da 
rede de saúde à população que mais vem sendo afetada pelos efeitos climáticos.

Editorial

Vários usuários relata-
ram ontem que a rede 
social X voltou a ser 
visualizada no Brasil. Às 
vésperas das eleições, 
tirar uma rede social 
do ar é diminuir o livre 
acesso à informação. 
Por mais que a rede 
tenha erros, a retirada 
de conteúdo informa-
tivo dos aparelhos dos 
brasileiros é uma pe-

nalidade coletiva para 
uma questão individual.

Após o “retorno”, ra-
pidamente, a frase “O 
Twitter voltou” foi parar 
no topo dos assuntos 
mais comentados da 
rede social. Sinal de que 
as pessoas estão sentin-
do falta de suas contas.

Apesar das tentativas 
de acesso de alguns 
usuários, vale ressaltar 

que a multa de R$ 50 
mil ainda é aplicada a 
quem tentar usar VPN 
ou outros meios para 
burlar a suspensão. A 
tensão entre Musk e o 
STF se intensificou, es-
pecialmente após Musk 
criticar publicamente 
a corte e o ministro 
Alexandre de Moraes, 
que, por sua vez, man-
tiveram firme a decisão 

de bloquear uma das 
maiores redes sociais 
do mundo.

Além disso, em um 
recente movimento fi-
nanceiro, Musk pagou 
uma multa superior a R$ 
18 milhões, relaciona-
da ao descumprimento 
das ordens judiciais, o 
que destaca a gravida-
de da situação. Embora 
o acesso ao X tenha 

sido reestabelecido 
para alguns, a condi-
ção de uso é restrita ao  
aplicativo móvel.

Enquanto isso, no final 
das contas, quem gos-
taria e não pode aces-
sar o X é quem sofre 
a punição de verdade. 
Nem Musk, nem Mora-
es, vão perder uma noi-
te de sono nessa guerra  
sem lógica.

O X da questão  

Dia do Auditor Fiscal 
Quando a população 

observa uma escola 
construída e funcio-
nando, hospitais e pos-
tos de saúde salvando 
vidas, ruas asfaltadas, 
estradas pavimentadas, 
ambulâncias ou viatu-
ras policiais socorrendo 
e protegendo as pes-
soas, carros de corpo 
de bombeiros salvan-
do vidas e patrimônios, 
bem como os demais 
serviços públicos colo-
cados à disposição da 
sociedade, não imagina 
que por trás de tudo 
isso existe o trabalho 
do auditor fiscal.

Até a manutenção 
dos equipamentos, 
o pagamento dos 
servidores públicos 
e fornecedores e o 
funcionamento de 
todo o aparato es-
tatal é mantido com 
o dinheiro que vem 
do recolhimento dos 
impostos, capitanea-
do pelo Grupo Fisco 

enquanto fomenta-
dor da arrecadação 
tributária.

Por tudo isso e por 
justiça, desde 2007 os 
auditores amazonen-
ses têm uma data que 
celebra a categoria e 
que passou a figurar 
no calendário cívico 
e cultural do Amazo-
nas. A Lei nº 3.129, 
publicada no Diário 
Oficial de 23 e maio 
de 2007, instituiu o 
dia do auditor fiscal 
estadual, comemo-
rado a cada 21 de 
setembro, que além 
de ser considerado o 
Dia da Paz Mundial, 
é também o dia de 
São Mateus, coletor 
de impostos, apósto-
lo e evangelista.

A conquista de um 
dia para o auditor do 
Amazonas teve como 
inspiração a criação 
da mesma data para o 
Fisco do Mato Grosso 
do Sul, e é fruto de 

articulação da nossa 
diretoria da Affeam 
(Associação dos Fun-
cionários Fiscais do 
Estado do Amazo-
nas), no meu segundo 
mandato como pre-
sidente, e graças ao 
empenho e prestígio 
do Deputado Liber-
man Moreno, tam-
bém auditor fiscal, 
que abraçou a ideia e 
defendeu o projeto de 
Lei que foi aprovado 
e sancionado.

Esse ato valoriza e 
reconhece o papel 
desempenhado pelos 
auditores em prol do 
desenvolvimento do 
Amazonas, homena-
gem que, por tabela, 
reflete positivamente 
em todos os auditores 
fiscais do Brasil.

É, portanto, uma 
bela oportunidade 
para que todos os 
fiscais façam uma 
reflexão sobre suas 
atribuições, que vão 

muito além de reco-
lher impostos e fazer 
auditorias, mas tam-
bém de seus com-
promissos como cida-
dãos que contribuem 
para o bom caminhar 
do cenário público.

A categoria é me-
recedora dessa ho-
menagem por ser a 
responsável pelo pro-
vimento dos recursos 
públicos tão neces-
sários aos governan-
tes que, se bem em-
pregados, chegam à 
população através de 
ações nas mais dife-
rentes áreas de aten-
dimento à sociedade 
como saúde, educa-
ção, segurança, sane-
amento básico, enfim, 
políticas públicas que 
alcançam a todos, 
principalmente a po-
pulação mais carente, 
que não pode pagar 
por serviços e atendi-
mentos particulares.

Conscientes de suas 

responsabilidades, da 
sua importância e do 
seu papel social, o au-
ditor fiscal é um servi-
dor público caracteri-
zado por um elevado 
nível técnico, selecio-
nado por meio de um 
dos mais rigorosos e 
disputados concur-
sos públicos do país, 
sendo preparado para 
lidar com complexas 
tarefas, defendendo 
os interesses da so-
ciedade. Para tanto, 
mesmo após intenso 
treinamento e prepa-
ração inicial, os audi-
tores são submetidos 
a um constante pro-
cesso de treinamento 
e especialização.

O Fisco é indispensá-
vel para que o Estado 
consiga cumprir com 
as suas responsabili-
dades e atender às 
demandas da socieda-
de, desempenhando 
sua tarefa de forma 
constante, de manter 

a arrecadação mesmo 
em tempo de crise 
econômica, como já 
vimos em várias situ-
ações, para que toda 
a população possa 
usufruir dos resulta-
dos obtidos.

Um fisco forte pro-
tege a sociedade e 
garante a arreca-
dação dos recursos 
necessários para o 
desenvolvimento so-
cial e econômico do 
Estado, pois traba-
lha tanto orientando 
e informando, como 
também monitoran-
do, combatendo a 
fraude e a sonegação, 
extremamente dano-
sas para todos.

Além disso, é um tra-
balho que combate a 
concorrência desleal e 
que busca a prática 
da justiça fiscal, re-
fletindo positivamen-
te na diminuição das 
desigualdades sociais 
existentes no país.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor
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Cidades

Governador desta-
cou investimentos 
na ordem de R$ 1 
bilhão, incluindo as 
instalações das ba-
ses Arpão e aquisi-
ção de armamento

O governador Wil-
son Lima destacou, 
nesta quarta-feira 
(18/09), a impor-

tância de ações convergen-
tes entre os poderes para 
o combate à criminalidade 
em regiões de fronteira no 
Amazonas. A questão foi 
um dos assuntos tratados 
no 1º Fórum Regional sobre 
Proteção Integrada de Fron-
teiras – Arco Norte-Nordes-
te, sediado em Manaus e 
coordenado pelo Gabinete 
de Segurança Institucional 
da Presidência da República 
(GSI/PR).

“O Amazonas tem a maior 
extensão territorial do Bra-
sil. Sozinho o estado não 
consegue combater esses 
ilícitos, da mesma forma 
que o Governo Federal não 
consegue e as prefeituras. 
Por isso, a necessidade de 
levantarmos essas discus-
sões, realizarmos cada vez 
mais encontros como esses, 
reunindo agentes de poder 
decisório para que a gente 
encontre o caminho de con-
vergência para ações mais 
efetivas”, afirmou o gover-
nador Wilson Lima.

No discurso, o governador 
pontuou os obstáculos do Go-
verno do Estado no combate 
aos crimes transfronteiriços, 
principalmente, nos municí-
pios ligados a países como 
Peru, Colômbia e Venezue-
la. Nessas áreas, atividades 

1º Fórum Regional sobre Proteção Integrada de Fronteiras – Arco Norte-Nordeste

Wilson Lima defende convergência entre 
poderes para combate ao crime organizado

como o tráfico de drogas, 
biopirataria, exploração ilegal 
de madeira e ouro são os 
principais ilícitos registrados.

Diante deste cenário, Wil-
son Lima destacou os inves-
timentos em torno de R$ 
1 bilhão para a segurança 
pública desde 2019. Entre 
as ações, ele citou as bases 
Arpão 1 e 2, localizadas 
nos rios Solimões e Negro, 
a aquisição de armamen-
to pesado, lanchas blinda-
das e o reforço do efetivo 
de policiamento contra o  
crime organizado.

Os objetivos do fórum 
são colher insumos para 
um diagnóstico estratégico 
sobre os ilícitos transfron-
teiriços e ambientais na re-
gião amazônica; fortalecer a 
atuação dos gabinetes de 
Gestão Integrada de Fron-
teiras e estimular a criação 
de estruturas análogas na 
fronteira marítima; forta-
lecer segurança e desen-
volvimento sustentável nas 
fronteiras; e incentivar a ar-
ticulação entre os gestores 
de segurança nas fronteiras 
do arco Norte-Nordeste.

Líder em apreensões
O Amazonas liderou o 

ranking de apreensões de 
entorpecentes na região 
Norte entre janeiro e ju-
lho de 2024, com mais de 
25 toneladas interceptadas. 
O volume representa duas 
vezes mais que toda dro-
ga apreendida nos demais 
estados do Norte do país, 
que somam 11,3 toneladas 
no mesmo período, além de 
mais drogas que todos os 
estados somados da região 
Nordeste, que registrou 21,8 
toneladas. Os dados são do 

Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública (MJSP).

Somente nos primeiros 
oito meses de 2024, as For-
ças de Segurança já haviam 
realizado a apreensão de 
mais de 30 toneladas de en-
torpecentes, número maior 
do que o registrado em todo 
o ano de 2023. No último 
dia 2 de agosto, ocorreu a 
maior apreensão de drogas, 
entre cocaína e pasta-base 
de cocaína, já registrada 
no Estado, no município de 
Benjamin Constant, na calha 
do Solimões, onde foram 

apreendidas 4,3 toneladas 
de entorpecentes.

Fórum Regional
A abertura do fórum ocor-

reu no auditório da Federa-
ção das Indústrias do Estado 
do Amazonas (Fieam), reu-
nindo órgãos federais, es-
taduais e municipais, além 
de gestores de segurança 
pública de vários estados, 
Forças Armadas, entre ou-
tras autoridades. A progra-
mação do evento seguirá 
nesta quinta-feira (19/09) 
na capital.

redacao@vanguardadonorte.com.br |  Da redação

Pior seca já registrada faz rios da 
Amazônia atingirem baixa histórica

Espaço Agro Sustentável ADS 
será um dos destaques

A pior seca já registra-
da reduziu o nível de água 
dos rios da bacia amazônica 
a uma baixa histórica, em 
alguns casos secando lei-
tos de rios que antes eram  
vias navegáveis.

O Solimões, um dos princi-
pais afluentes do poderoso 
rio Amazonas, cujas águas 
se originam nos Andes pe-
ruanos, caiu ao seu nível 
mais baixo já registrado em 
Tabatinga, cidade brasileira 
na fronteira com a Colômbia.

Rio abaixo, em Tefé, um 
braço do Solimões secou 
completamente, como vi-
ram repórteres da Reuters 
que sobrevoaram o rio  
na terça-feira.

O Lago Tefé, nas proximi-
dades, onde mais de 200 
botos de água doce morre-
ram na seca do ano passa-
do, também secou, privando 
os mamíferos cor-de-rosa, 
ameaçados de extinção, de 
seu habitat favorito.

“Estamos passando por um 
ano crítico”, disse o porta-
-voz do Greenpeace Rômulo 
Batista, apontando para o 

A 46ª edição da Exposição 
Agropecuária do Amazonas 
(Expoagro) 2024, promovida 
pelo Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de Es-
tado de Produção Rural (Sepror), 
contará, pela primeira vez, com 
o Espaço Agro Sustentável ADS, 
organizado pela Agência de De-
senvolvimento Sustentável do 
Amazonas (ADS). A novidade 
trará uma programação diver-
sificada, incluindo a comerciali-
zação de produtos, serviços de 
apoio técnico, credenciamento 
para futuros feirantes e exposi-
ção de equipamentos.

Com entrada gratuita, o Espa-
ço Agro Sustentável ADS acon-
tecerá de 24 a 29 de setembro, 
das 9h às 22h, no Parque Mul-
tiuso de Exposição Agropecuá-
ria Dr. Eurípedes Ferreira Lins, 
localizado no Km 2 da rodovia 
BR-174 (Manaus-Boa Vista).

“O Espaço Agro Sustentável 
ADS é uma iniciativa inédita que 
busca apoiar os produtores ru-
rais do Amazonas. Neste espaço, 
a ADS oferecerá serviços, reali-
zará exposições de produtos e 
comercializará itens regionais”, 

local onde o leito do Rio 
Solimões se transformou em 
bancos de areia. “Este ano, 
vários meses bateram os 
recordes do ano passado.”

O segundo ano consecu-
tivo de seca crítica resse-
cou grande parte da ve-
getação do Brasil e causou 
incêndios florestais em pa-
íses sul-americanos, enco-
brindo cidades em nuvens  
de fumaça.

“As mudanças climáticas 
não são mais uma coisa 
para se preocupar no fu-
turo, daqui a 10 a 20 anos, 
elas chegaram, e chega-
ram com uma força mui-
to mais intensa do que a 
gente estava esperando”,  
acrescentou Batista.

O Solimões em Taba-
tinga foi medido em 4,25 
metros abaixo da média 
para a primeira quinzena  
de setembro.

Em Tefé, o rio estava 2,92 
metros abaixo do nível mé-
dio nas mesmas duas se-
manas do ano passado e a 
previsão é de que caia ainda 
mais, atingindo o nível mais 

destacou a diretora-presidente 
da ADS, Michelle Bessa.

O ambiente terá mil metros 
quadrados, sendo 500 metros 
dedicados exclusivamente a 
edição especial da Feira de 
Produtos Regionais, onde 36 
feirantes da região metropolita-
na e rural de Manaus oferecerão 
produtos regionais, como frutas, 
verduras, plantas, artesanatos 
e alimentos caseiros. A feira 
da ADS acontecerá de 24 a 27 
de setembro, das 12h às 22h, 
e de 28 a 29 de setembro, das 
9h às 22h. 

No ambiente inédito, a ADS 
oferecerá apoio técnico para a 
solicitação de linhas de crédito, 
por meio do programa Mais Cré-
dito da Agência de Fomento do 
Estado do Amazonas (Afeam), e 
realizará o credenciamento de 
interessados em participar das 
Feiras de Produtos Regionais.

No Espaço Agro Sustentável 
ADS, o público também poderá 
conhecer os produtos disponi-
bilizados pelos programas da 
ADS como aeradores, máquinas 
de fabricar vassouras, embala-
gens e outros utensílios. Além 

baixo de todos os tempos.
Em Manaus, a maior cidade 

da Amazônia, onde o Soli-
mões se junta ao Rio Negro 
para formar o Rio Amazonas, 
o nível do Rio Negro está se 
aproximando do recorde de 
baixa atingido em outubro 
de 2023.

“Me recordo que no ano 
passado nós estávamos pas-
sando por essa situação, mas 
em outubro”, disse Tomé 
Cruz, líder indígena Kam-
beba. “Neste ano, já evoluiu 
bastante essa estiagem.”

disso, os visitantes terão a opor-
tunidade de conhecer e adqui-
rir móveis confeccionados por 
moveleiros locais no ambiente 
do Polo Moveleiro.

“Essas ações são fundamentais 
para fortalecer a economia local, 
incentivar a agricultura familiar 
e promover o desenvolvimento 
sustentável no Amazonas. Ao 
apoiar os nossos produtores e 
artesãos, estamos contribuindo 
para a geração de emprego e 
renda, além de valorizar a cultura 
e a produção regional”, explicou 
a diretora-presidente da ADS.
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Seca no Rio Madeira, Humaitá, 
Amazonas

A iniciativa trará uma programa-
ção variada com comercialização de 
produtos, serviços de apoio técnico

Divulgação

Divulgação

Divulgação



PM-AM e Polícia Federal apreendem 
mais de 2,1 toneladas de drogas

Uma operação con-
junta entre a Polícia 
Militar do Amazonas 
(PMAM) e a Polícia 

Federal (PF), resultou na 
apreensão de 2,1 toneladas 
de drogas, sendo cocaína e 
maconha do tipo skunk, na 
terça-feira (17/09), em Iran-
duba (a 27 quilômetros da 
capital). A ação causou um 
prejuízo estimado em R$ 103 

milhões ao crime organizado.
Após o trabalho realizado 

pelas equipes de inteligência 
da PMAM e PF, os policiais 
conseguiram desmantelar o 
esquema antes que o ma-
terial fosse distribuído. Ao 
todo, foram apreendidos 
1.120 quilos de cocaína, 
988,8 quilos de maconha 
do tipo skunk e a embarca-
ção onde os entorpecentes  
foram encontrados.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar do 
Amazonas, o carregamento 
seria distribuído para o esta-
do do Pará e, de lá, seguiria 
para outros estados brasilei-
ros e para o exterior.

O subcomandante-geral 

Os policiais consegui-
ram desmantelar o es-
quema antes que o ma-
terial fosse distribuído 

da PMAM, coronel PM Thia-
go Balbi, destacou a impor-
tância da integração entre 
os órgãos, não somente 
da esfera estadual, mas  
também federal.

“Através do trabalho em 
conjunto da Polícia Militar, da 
Força Integrada de Combate 
ao Crime Organizado (FICCO) 
e da PF, realizamos a abor-
dagem na comunidade do 
Catalão, onde encontramos 
essa grande quantidade de 
drogas”, relatou o subco-
mandante-geral da PMAM.

O coronel também mencio-
nou operações recentes da 
PMAM, como a apreensão 
de 45 quilos de drogas no 
município de Tefé, e reforçou 

Ao todo, foram apreendidos 1.120 qui-
los de cocaína, 988,8 quilos de maconha 
do tipo skunk

o compromisso da Polícia 
Militar em combater o crime 
organizado e o narcotráfico, 
retirando de circulação, ar-
mas de fogo e entorpecentes.

O secretário de Segu-
rança Pública, coronel PM 
Vinícius Almeida, destacou 
resultados de operações 
desencadeadas no estado  
do Amazonas.

“Esse ano já estamos che-
gando a mais de 33 toneladas 
de drogas apreendidas. Esse 
trabalho visa sempre deses-
tabilizar o crime organizado e 
levar segurança à sociedade”, 
destacou o secretário de Se-
gurança Pública, coronel PM 
Vinícius Almeida.

Além disto, o secretário 

ressaltou que o estado do 
Amazonas está há 36 horas 
sem registros de homicídios, 
um reflexo da eficiência das 
operações coordenadas en-
tre as inteligências das forças 
de segurança.

O delegado da Polícia Fe-
deral, Sávio Pinzon, reforçou 
o trabalho da inteligência, 
na apreensão da quantida-
de de droga. “A apreensão 
de hoje decorre também de 
investigação de informações 
de inteligência que a Polícia 
Federal detinha e a partir 
dessas informações através 
da força integrada de com-
bate ao crime organizado 
no Amazonas” finalizou,  
o delegado.

DIVULGAÇÃO
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PC-AM e PMAM prendem dois homens 
que agrediram suas ex-companheiras

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da 41ª Delegacia Intera-
tiva de Polícia (DIP) de 
Urucurituba (a 208 quilô-
metros de  Manaus), em 
conjunto com Delegacia 
Fluvial (Deflu) e Polícia 
Militar do Amazonas 
(PMAM), prendeu, nesta 
quarta-feira (18/09), dois 
homens, de 53 e 48 anos, 
por crimes no âmbito da 
violência doméstica con-
tra suas ex-companheiras. 
As prisões ocorreram em 
comunidades rurais do 
município.

Segundo os policiais ci-
vis lotados na 41ª DIP, 
tratam-se de casos dis-
tintos e as investigações 
iniciaram após as vítimas 
registrarem os Boletins 
de Ocorrência (BOs), re-
latando que teriam sido 
agredidas pelos seus ex-
-companheiros. Em um 
dos casos, uma das vítimas 
até sofreu um aborto em 
razão das agressões.

Conforme os policiais, 
após os registros, foram 

URUCURITUBA

instaurados Inquéritos 
Policiais (IPs) e, mediante 
as informações colhidas 
nas investigações, foi re-
presentado pelos manda-
dos de prisões preventi-
vas dos dois indivíduos.

Assim que as ordens 
judiciais foram deferidas, 
os policiais civis da 41ª 
DIP, em conjunto com a 

equipe policial da Deflu 
e policiais militares, sa-
íram em diligências até 
as comunidades onde os 
homens moram e efetua-
ram as suas prisões.

Os homens responde-
rão por crimes no âmbi-
to da violência domésti-
ca e estão à disposição  
da Justiça.

Uma das vítimas chegou até sofrer um aborto em razão das agressões

21 pessoas são detidas por crime ambiental 
em três etapas da Operação Tamoiotatá

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), por meio do 
Comando de Policiamento 
Ambiental (CPAmb) prendeu/
deteve, 21 pessoas por crime 
ambiental em Manaus e na re-
gião Metropolitana, somente 
nos últimos 24 dias da opera-
ção Tamoiotatá, coordenada 
pela Secretaria de Segurança 
Pública do Amazonas (SSP-
-AM). Neste período, além das 
prisões, foram realizadas apre-
ensões de madeira extraída de 
forma ilegal e equipamentos 
utilizados no desmatamento 
e extração de madeira.

“Ao longo desses últimos 
24 dias de operação, já fo-
ram presas e detidas por 
nós mais de 20 pessoas por 
crimes ambientais e também 
outras pessoas pelos crimes 
ambientais correlatos ao 
desmatamento e queimadas 
como o comércio ilegal de 
madeiras e carvoarias que 
formam a madeira em car-
vão para vender no comércio 
clandestino ”, disse o subco-
mandante do CPAmb, tenen-
te-coronel Márcio Leite.

Segundo ele, algumas olarias 
foram interditadas por com-

prar ilegalmente lenha para 
os seus fornos de produção 
de tijolos cerâmicos.

Além da capital amazonen-
se e Região Metropolitana, a 
operação Tamoiotatá é reali-
zada, principalmente no sul do 
estado, onde é concentrado 
o maior número de focos de 
incêndio e crimes ambientais.

“A operação também con-
tinua no sul do estado do 
Amazonas onde nós esta-
mos com a tropa atuando 
em conjunto com o Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e 

dos Recursos Naturais Reno-
váveis (Ibama) e Instituto de 
Proteção Ambiental do Ama-
zonas (Ipaam)”, informou o 
subcomandante, destacando 
que, na Região Metropolitana, 
a PMAM está atuando em 
conjunto com a Secretaria de 
Meio Ambiente (Sema).

A operação Tamoiotatá foi 
iniciada em 30 de abril deste 
ano e durante este período, 
um total de 186 pessoas fo-
ram presas/detidas em todo o 
estado por suspeita de prática 
de crime ambiental. 

Penas podem chegar de um a cinco anos para crimes graves como 
devastação de áreas protegidas ou a fauna ameaçada de extinção

REGIÃO METROPOLITANA DE MANAUS

Ação conjunta no Iranduba

PC-AM 
apreende 
adolescente que 
matou mulher 
com mais de 40 
facadas

NOVO AIRÃO

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 77ª De-
legacia Interativa de Novo Airão 
(a 115 quilômetros de  Manaus) 
e do Departamento de Polícia 
do Interior (DPI), cumpriu, na 
terça-feira (17/09), mandado de 
internação provisória de um ado-
lescente, 14, por ato infracional 
análogo ao crime de homicídio 
qualificado contra Marlucia Lima 
dos Santos, que tinha 57 anos, 
ocorrido no município. A apreen-
são foi feita no bairro Compensa, 
zona oeste de Manaus.

Em coletiva de imprensa, 
o delegado Paulo Mavignier, 
diretor do DPI, destacou o 
trabalho de investigação feito 
pela 77ª Delegacia Interativa 
de Polícia (DIP) de Novo Ai-
rão e pelo êxito da apreensão 
realizada pela equipe do DPI.

“O crime foi praticado no dia 25 
de fevereiro deste ano, no bairro 
Nova Esperança, em Novo Ai-
rão. A vítima foi encontrada sem 
vida em sua casa, com marcas 
de golpes de faca no pescoço, 
rosto, olho e braços. O autor é 
usuário de drogas e conhecido 
de Marlucia”, disse Mavignier. 

Conforme o delegado, no 
decorrer das diligências, teste-
munhas contaram que viram a 
mulher caminhando pela cida-
de, em direção à sua residência, 
acompanhada de uma pessoa 
do sexo masculino. Com o avan-
çar dos trabalhos policiais, foi 
identificado que o adolescente 
seria a pessoa que acompanhou 
a vítima em direção ao ende-
reço onde ela residia.

“A equipe policial recebeu 
a informação que o suspeito 
estava escondido aqui em Ma-
naus, em um local onde alguns 
de seus familiares moram, no 
bairro Compensa. A apreensão 
foi realizada pelos policiais civis 
do DPI. O adolescente relatou, 
em interrogatório, que esfa-
queou a vítima por, suposta-
mente, ela lhe dever 250 reais, 
após ele lhe prestar um serviço 
de pedreiro”, informou.



Política

Amazônia, Pantanal e 
outros biomas serão 
diretamente benefi-
ciados com a verba

O governo liberou 
um crédito ex-
traordinário de  
R$ 514 milhões 

para combater os incêndios 
florestais que se alastram 
pelo país. O anúncio foi fei-
to há pouco pelo ministro-
-chefe da Casa Civil, Rui 
Costa, e pela ministra do 
Meio Ambiente e Mudanças 
Climáticas, Marina Silva, em 
reunião entre representan-
tes dos Três Poderes para 
discutir as ações de combate 
às queimadas.

Os recursos, informou 
Costa, serão distribuídos em 
diversos ministérios e serão 
usados para a aquisição de 
equipamentos e para a exe-
cução de medidas no curto 
prazo. A medida provisória 
com o crédito extraordiná-
rio deve ser editada nas 
próximas horas.

De acordo com a Casa Civil, 
uma parte dos recursos será 
destinada ao Ministério do 
Meio Ambiente e Mudanças 
Climáticas para reforçar o 
monitoramento e enfrenta-
mento às queimadas. Com 
o dinheiro extra, o Instituto 
Brasileiro do Meio Ambien-
te e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama) e o Insti-
tuto Chico Mendes de Con-
servação da Biodiversidade 
(ICMBio) poderão contratar 
brigadistas e alugar viaturas 
e aeronaves.

Também receberão o di-

Lula, que esteve em Manaus semana passada, cumpre promessa de priorizar o ambientalismo

Lula anuncia R$ 514 milhões para 
combater incêndios florestais 

nheiro a Polícia Federal e a 
Força Nacional de Seguran-
ça Pública, para reforçar as 
investigações e a repressão 
ao crime ambiental. A verba 
também será distribuída às 
Forças Armadas, para ope-
rações de apoio na extinção 
das chamas. Outra parte dos 
recursos será empregada na 
compra de cestas básicas e 
de alimentos às famílias da 
Região Norte afetadas pela 
baixa dos rios.

Segundo o ministro da 

Casa Civil, o dinheiro será 
aplicado em parceria com 
os estados e os municí-
pios. Na próxima quinta-
-feira (19), o governo federal 
pretende reunir-se com os 
27 governadores para ouvir 
as demandas e os pedidos 
de ajuda para traçar um 
diagnóstico, acrescentou 
Rui Costa.

O valor já havia sido in-
formado ao Supremo. No 
domingo (15), o ministro 
Flávio Dino, do Supremo 

Tribunal Federal (STF) auto-
rizou um orçamento espe-
cial para o enfrentamento 
às mudanças climáticas. O 
governo poderá abrir um 
crédito extraordinário, que 
por definição está fora das 
metas fiscais, sem correr 
o risco de que o dinheiro 
seja reincluído nelas, caso 
a medida provisória seja re-
jeitada ou não seja votada 
a tempo.

Ainda nesta semana, afir-
mou Costa, o governo envia-

rá outra medida provisória 
para simplificar a liberação 
de recursos do Fundo Ama-
zônia pelo Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econô-
mico e Social (BNDES).

Realizado no fim da tar-
de desta terça-feira (17), 
no Palácio do Planalto, em 
Brasília, o encontro teve a 
presença do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, dos 
presidentes do STF, Luís Ro-
berto Barroso; do Senado, 
Rodrigo Pacheco; e da Câ-
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TCE cria comitê para enfrentamento 
às queimadas no Amazonas 

Marina questiona pavimentação da BR-319 

A conselheira-presidente 
do Tribunal de Contas do 
Amazonas (TCE-AM), Yara 
Amazônia Lins, anunciou 
nesta terça-feira (17) a cria-
ção do Comitê de Enfren-
tamento às Queimadas no 
Controle Externo, durante 
a 33ª Sessão Ordinária do 
Tribunal Pleno. A iniciativa, 
aprovada por unanimida-
de, visa coordenar e inten-
sificar ações de controle e 
combate às queimadas que 
têm atingido o Amazonas, 
especialmente no período 
de seca.

A portaria que oficializa 
o comitê será publicada 
ainda hoje no Diário Ofi-
cial Eletrônico do TCE-
-AM, disponível em doe.
tce.am.gov.br.

Conforme a conselheira-
-presidente do TCE-AM, 
o comitê será responsá-
vel por avaliar programas 
com foco na eficiência, 
eficácia e efetividade à 
luz da legislação ambien-
tal. A criação responde às 
dificuldades dos órgãos 
ambientais em coordenar 
a prevenção e combate às 
queimadas, levando em 

A ministra do Meio Am-
biente e Mudança do Cli-
ma, Marina Silva, defendeu 
nesta terça-feira (17) que a 
obra de pavimentação dos 
918 quilômetros (km) da BR-
319, entre  Manaus e Porto 
Velho, precisa passar por um 
estudo baseado em dados 
e evidências científicas. “Se 
isso já tivesse sido feito, nós 
teríamos um suporte técnico 
para poder ter uma resposta 
definitiva”, reforçou.

Há uma semana, o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva assinou uma ordem de 
serviço autorizando a pavi-
mentação de 20 km da rodo-
via, com previsão de licitar 
mais 32 km de um trecho 
com licença ambiental des-
de 2007. Segundo o governo 
federal, serão investidos R$ 
157,5 milhões na obra.

O trecho que será asfal-
tado é parte das áreas que 
permanecem funcionais na 
BR-319 e não integra os 
cerca de 400 km no meio 
da extensão da estrada, que 
ambientalistas alertam que 
poderia causar danos graves 
ao ecossistema.

A ministra Marina Silva afir-
mou que a obra só terá uma 
definição após avaliação téc-
nica. “Os atalhos que foram 

conta, inclusive, constata-
ções feitas pelo programa 
Blitz TCE em visitas téc-
nicas aos órgãos de con-
trole ambiental municipal  
e estadual.

“Observamos que as 
queimadas continuam a 
gerar graves impactos 
ambientais e de saúde 
pública. Este comitê per-
mitirá ao TCE-AM agir de 
maneira mais assertiva, 
cobrando eficiência e efi-
cácia nas políticas públicas 
voltadas à proteção am-
biental”, afirmou Yara Lins.

Com as queimadas, co-
lunas de fumaça se des-
locam no estado e afetam 
as cidades, entre elas a 
capital amazonense. 
Foto: Filipe Jazz/TCE-AM 
Estrutura e atribuições

O comitê será composto 
por seis membros, incluin-
do um conselheiro-coor-
denador, que presidirá 
os trabalhos, além de um 
procurador de contas e 
servidores das secretarias 
de Inteligência (Segin), de 
Controle Externo (Secex) 
e da Consultoria Técnica 
(Consultec). O mandato 

feitos durante todos esses 
anos não levaram a nada. 
O governo Bolsonaro, em 4 
anos, não fez a estrada e, no 
apagar das luzes, na saída, 
deu uma licença que não 
levou em conta a posição 
dos técnicos”.

A licença prévia que autori-
zou, em 2021, a pavimenta-
ção do trecho entre os quilô-
metros 250 e 656 foi revogada 
por uma decisão liminar da 
7ª Vara da Justiça Federal, 
em julho deste ano, e no mês 
seguinte o Tribunal Regional 
Federal da 1ª Região (TRF1) 
confirmou a decisão ao negar 
um pedido da Advocacia-
-Geral da União (AGU) pela 

será de dois anos, com pos-
sibilidade de recondução.

Entre as atribuições do 
comitê estão a avaliação 
de programas governa-
mentais de controle am-
biental, a verificação da 
eficácia do licenciamento 
ambiental e a promoção 
de ações coordenadas en-
tre estado e municípios. 
O comitê também busca-
rá propor soluções para 
melhorar as políticas de 
combate às queimadas e 
monitorar o cumprimento 
da legislação ambiental.

suspensão da liminar.
“Os atalhos durante os últi-

mos 16 anos não têm levado 
a lugar nenhum, por isso que 
eu insisto que é fundamental 
que se faça um estudo, uma 
avaliação ambiental estraté-
gica, para que não se tenha 
o agravamento da grilagem 
e do desmatamento naquela 
área, que é no coração da 
Amazônia”, reforçou Marina.

As declarações foram da-
das ao programa Bom Dia, 
Ministra, do Canal Gov, 
quando Marina Silva tratou 
das medidas implementa-
das pelo governo federal 
no enfrentamento aos in-
cêndios florestais.

CORTE DE CONTASPOLÊMICA

Conselheira Yara Lins direciona 
trabalho para ajudar a combater 
queimadas

Marina Silva disse que BR-319 precisa ser mais  discutida no Amazonas e 
em Brasília
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mara dos Deputados, Arthur 
Lira. O encontro também 
reuniu ministros do gover-
no, o procurador-geral da 
República, Paulo Gonet, e 
representantes da Polícia 
Federal e do Tribunal de 
Contas da União (TCU).

Conselho Nacional de 
Segurança Climática

A ministra Marina Silva in-
formou que o governo avalia 
propostas de criação de um 
Conselho Nacional de Segu-
rança Climática e de um Plano 
de Prevenção de Efeitos Cli-
máticos Extremos. “Há pou-
co, nós conversávamos, e o 
senhor [presidente Lula] teve 
uma ideia de que, do mesmo 
jeito que o senhor criou o Con-
selho Nacional de Segurança 
Alimentar, o senhor gostaria 
de que estudássemos a possi-
bilidade, de caráter de urgên-
cia, celebrando essa reunião 
com os Poderes, o Conselho 
Nacional de Segurança Climá-
tica”, declarou.

Para Marina, o conselho 
terá papel importante ao 
articular diferentes setores 
da sociedade. “Acho que 
isso é uma grande sacada 
que o senhor teve, porque 
nós temos o pacto com os 
Poderes, nós vamos poder 
reunir o Superior Tribunal 
de Justiça, a Câmara dos 
Deputados, o Congresso, a 
sociedade, o setor empre-
sarial, e poder apresentar 
recomendações para que 
mais que mitigar, mais que 
adaptar e nos preparar, 
nós possamos transformar 
o nosso país”, acrescentou. 
O plano de prevenção, in-
formou a ministra, está sob 
análise da Casa Civil.



número de pessoas que 
têm ações da companhia.

Além disso, atualmente 
o percentual de investidor 
pessoa física no capital so-
cial da companhia é maior 
que o dos investidores ins-
titucionais brasileiros. Esse 
fato demonstra o cresci-
mento do mercado de ca-
pitais no Brasil, que vem 
se democratizando cada 
vez mais, e a Petrobras 

está acompanhando esse 
crescimento.

“O aumento do número 
de acionistas se soma a uma 
série de boas notícias que 
a companhia vem obtendo 
no mercado e reflete a 
confiança dos investidores 
no potencial da companhia 
e na geração de valor de 
seus projetos e resultados”, 
informa a empresa.

No ano, o retorno ao 

acionista preferencial da 
companhia (valorização + 
dividendos) é de 11,4%, ao 
passo em que o petróleo 
do tipo Brent, referência 
no mercado internacional, 
se desvalorizou 4,1% e o 
índice Ibovespa valorizou 
0.6%. Além disso, 12 dos 
16 grandes bancos (75%) 
que cobrem a Petrobras 
recomendam a compra das 
ações da companhia.

Economia

Número de investido-
res pessoa física cres-
ceu 170%

A Petrobras alcan-
çou a marca iné-
dita de um milhão 
de acionistas indi-

viduais na bolsa brasileira. 
Em cinco anos, houve um 
crescimento de 170% do 

Edifício sede da Petrobras, Rio de janeiro

Petrobras atinge marca de 1 milhão 
de acionistas individuais na bolsa

Investidores Individuais
Investidores individuais 

são pessoas físicas ou jurídi-
cas que investem seu próprio 
dinheiro em determinados 
ativos, como ações de em-
presas listadas na bolsa. Já 
os investidores institucionais 
são organizações, como fun-
dos de investimentos, fundos 
de pensão, bancos ou se-
guradoras que investem em 
nome de terceiros.
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5,462

5,463

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

452,19
331.053,81

-0,90%
133.747,69

VENDADólar
Variação
-0,47%

6,067

6,068

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
-0,53%

Amazonas alcança US$ 1,61 bilhões na 
Corrente de Comércio em agosto deste ano

Em agosto deste ano, o Ama-
zonas registrou um volume de 
US$ 1,61 bilhões na Corrente 
de Comércio, somando expor-
tações e importações. As expor-
tações totalizaram US$ 63,72 
milhões, enquanto as importa-
ções atingiram US$ 1,55 bilhões. 
O saldo da balança comercial 
apresentou um déficit de US$ 
1,49 bilhões. A análise é da 
Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Econômico, Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Sedecti), 
que oferece um balanço com-
pleto no site, disponível na seção 
Mapas e Indicadores.

A Alemanha foi o principal des-
tino das exportações do Amazo-
nas, destacando-se pela compra 
de ouro (incluído o ouro platina-
do) em outras formas semimanu-
faturadas, com um valor de US$ 
10,78 milhões, o que representou 
99,48% das exportações para o 
país. A China ocupou a segun-
da posição, tendo como princi-
pal item exportado ferronióbio, 
no valor de US$ 7,04 milhões, 
correspondendo a 73,70% das 
exportações para o país.

Nas importações, a China 
liderou com a compra de ou-

Produção de carne suína e de frango 
deve ter crescimento modesto em 2025

deste ano, podendo chegar a 5,2 
milhões de toneladas.

Para a carne suína, a expec-
tativa é de um volume de ex-
portação de 1,27 milhão de to-
neladas, elevação de 3% sobre 
a projeção deste ano.

O aumento da exportação, 
de acordo com a empresa 
pública, deve-se à diversifi-
cação dos compradores do 
mercado brasileiro.

Além da China, Estados Uni-
dos, Emirados Árabes, Rússia 
e Filipinas aumentaram o vo-
lume de compra.

Arroz e feijão
As projeções também 

apontam crescimento das 
lavouras de arroz e feijão 
na comparação com a últi-
ma safra.

A perspectiva é de uma 
alta de 11,1% no número 
de plantações de arroz, com 
uma produção estimada de 
12,1 milhões de toneladas.

O aumento se deve tam-
bém a uma demanda inter-
nacional aquecida e a uma 
queda dos preços no mer-
cado doméstico.

BALANÇA COMERCIAL

tros suportes gravados, tota-
lizando US$ 117,89 milhões, 
ou 17,71% do total importado 
pelo Amazonas. A Rússia tam-
bém se destacou com a venda 
de outros óleos de petróleo 
ou de minerais betuminosos 
e preparações, somando US$ 
107,79 milhões, o que represen-
tou 68,75% das importações 
provenientes do país.

O secretário da Sedecti, Se-
rafim Corrêa, destacou que a 
secretaria está acompanhando 
de perto a evolução do comércio, 

Alemanha foi o principal destino das exportações em agosto

CONAB

Projeção aponta aumento da safra de arroz e de feijão

Divulgação

contribuindo para o fortaleci-
mento da economia do estado, 
especialmente com a operação 
dos píeres provisórios instalados 
para enfrentar os desafios logísti-
cos causados pela seca dos rios.

“Para se ter uma ideia, só nesta 
semana, cinco navios carregados 
com contêineres passaram por 
Itacoatiara utilizando os píeres 
provisórios, o que tem garantido 
o fluxo contínuo de mercado-
rias essenciais para o comércio, 
a indústria e a população do 
Amazonas”, afirmou.

Divulgação

A produção das carnes suína 
e de frango deve apresentar 
crescimento modesto em 2025.

A previsão é feita pela Com-
panhia Nacional de Abasteci-
mento (Conab),  com base no 
ritmo de produção deste ano.

A projeção é de que, devido 
ao aumento tanto da demanda 
internacional como do consu-
mo interno, sejam produzidas 
5,45 milhões de toneladas de 
carne suína (1% de alta sobre 
a estimativa de 2024).

O volume de carne de frango 
pode chegar, de acordo com 
previsão da companhia federal, 
a 15,51 milhões de toneladas 
(2% sobre 2024).

O volume total da atividade 
pecuarista, no entanto, incluin-
do a carne bovina, deve se 
manter em patamar semelhante 
ao deste ano, em torno de 30,75 
milhões de toneladas.

Isso porque a produção de 
carne bovina deve cair por causa 
do ciclo agropecuário. Ou seja, 
maior retenção de fêmeas e 
abate em médio e longo prazos.

A previsão é ainda de aumen-
to da exportação de carne de 
frango em relação às projeções 

Minha Casa, 
Minha Vida 
atinge 1 
milhão de 
contratações

MORADIAS

O governo federal acaba de 
atingir a marca de 1 milhão de 
unidades habitacionais contrata-
das no âmbito do Minha Casa, 
Minha Vida (MCMV) — exata-
mente metade da meta estabe-
lecida para o programa até 2026.

A marca foi atingida com a 
assinatura nesta terça-feira (17) 
à noite de uma portaria pelo 
ministro das Cidades, Jader Filho, 
que autoriza a contratação de 
3.742 moradias da modalidade 
rural do MCMV.

Um dos principais símbolos 
das gestões petistas na área so-
cial, o MCMV foi recriado pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) no início de 2023.

Na nova versão do programa, o 
governo aumentou os subsídios 
dados à compra das imóveis e 
reajustou o valor máximo da 
renda familiar bruta para en-
quadramento dos beneficiários.

Do total de unidades contrata-
das até setembro de 2024, pouco 
mais de 400 mil foram destinadas 
à faixa 1 do MCMV — que con-
templa famílias com renda bruta 
de até R$ 2.850 mensais.

Outras 256 mil unidades foram 
voltadas à faixa 2 — com renda 
familiar bruta de até R$ 4.700 por 
mês. O faixa 3 contempla renda 
familiar bruta de até R$ 8 mil.

Os financiamentos do MCMV 
têm taxas de juros fixas. Não há 
variação, portanto, conforme a 
Selic — que pode ser elevada, nes-
ta quarta-feira (18), pelo Comitê 
de Política Monetária (Copom) 
do Banco Central.

Atualmente, no faixa 1, as taxas 
estão em 4% ao ano nas regiões 
Norte e Nordeste. No Sul, Sudes-
te e Centro-Oeste, são de 4,25%.

Com a Selic mais alta, no en-
tanto, há pressões sobre as taxas 
usadas no MCMV — que acabam 
sendo mais pressionadas e po-
dem subir mais adiante.



Hoje, há 13.385 servi-
dores em Programa de 
Gestão e Desempenho 
(PGD), 6.540 em traba-
lho remoto, 4.306 em 
trabalho presencial e 
2.539 em esquema se-
mipresencial (híbrido).

O Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) 
decidiu, nessa 
terça-feira (17/9) 

pela extinção, sem julga-

Parte da categoria não reconhece a legitimidade do termo assinado

Justiça extingue ação sobre greve no 
INSS e reconhece acordo assinado

mento de mérito, da ação 
sobre a greve no Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS). Isso implica reco-
nhecer como válido acordo 
assinado no fim de agosto 
entre o governo Lula (PT) 
e a Confederação Nacional 
dos Trabalhadores em Se-
guridade Social (CNTSS).

Além de um reajuste pre-
visto para 2025 e 2026, 
o acordo garante que a 
carreira do INSS será reco-
nhecida como parte do nú-
cleo estratégico do Estado 
brasileiro, com atribuições 
exclusivas, cujo objetivo 
é evitar terceirização ou 

delegação de atividades.
Parte da categoria não 

reconhece a legitimidade 
do termo assinado. Os 
servidores descontentes 
são representados princi-
palmente pela Federação 
Nacional de Sindicatos de 
Trabalhadores em Saúde, 
Trabalho, Previdência e As-
sistência Social (Fenasps), 
que alega ter 2,9 mil pes-
soas paradas.

Dados do Sisref (siste-
ma de ponto do instituto), 
porém, mostram que 406 
pessoas estão em greve. 
Hoje, há 13.385 servidores 
em Programa de Gestão e 

Desempenho (PGD), 6.540 
em trabalho remoto, 4.306 
em trabalho presencial e 
2.539 em esquema semi-
presencial (híbrido).

Ato no Palácio do Pla-
nalto

Depois de uma ocupação 
do edifício-sede do INSS 
em Brasília e de um cerco 
ao edifício, os servidores 
mobilizados realizaram 
um ato na terça em fren-
te ao Palácio do Planalto.

Fenasps acusa o governo 
Lula de evitar um diálogo 
efetivo sobre os princi-
pais pontos reivindicados 

pelos servidores. A enti-
dade, que representa a 
maioria dos trabalhado-
res da categoria, sempre 
esteve aberta ao diálogo, 
mas destaca que o gover-
no se recusa a apresentar 
propostas concretas que 
atendam as necessidades 
urgentes dos servidores 
do INSS.

A direção do INSS susten-
ta que os principais pleitos 
foram atendidos, incluindo 
o compromisso em for-
mar um grupo de trabalho 
para seguir discutindo as 
demandas não remunera-
tórias da categoria.

Polícia prende homem flagrado provocando incêndio 
que devastou área de proteção ambiental

Uma ação conjunta entre 
as polícias Civil e Mili-
tar prendeu um homem 
suspeito de iniciar um 
incêndio criminoso que 
devastou 2.700 hectares 
de vegetação na Área 
de Proteção Ambiental 
(APA) Serra da Beleza, em 
Valença, no sul do Rio  
de Janeiro.

Sebastião Cloves da Sil-
va, de 61 anos, foi pre-
so nesta terça-feira (17) 
em uma fazenda, tam-
bém em Valença. Con-
forme a polícia, ele não  
ofereceu resistência.

Imagens obtidas pela 
Delegacia de Proteção ao 
Meio Ambiente (DPMA) 
e pela 91ª DP de Valença 
mostram Sebastião pa-
rando de moto às margens 
da Rodovia RJ-143, na al-
tura do km 52, e ateando 
fogo na mata.

O veículo usado pelo ido-
so foi apreendido, assim 
como as vestimentas e o 
capacete utilizados pelo 
investigado no dia do cri-
me. A Área de Proteção 
Ambiental (APA) atingi-
da pelas chamas é equi-
valente a 2.700 campos 
de futebol, sendo 1.500 

Brasília entrou hoje na segunda maior 
seca da história, com 148 dias sem chuvas

Cidade de Brasília entrou na 
segunda maior seca da histó-
ria nesta quarta-feira (18) ao 
completar 148 dias sem chu-
vas. A estiagem prolongada 
ultrapassou a de 2004, quando 
a capital ficou 147 dias sem 
qualquer precipitação.

A seca mais longa da his-
tória de Brasília se deu em 
1963, quando a cidade ficou 
163 dias sem chuvas. Brasí-
lia está, portanto, a apenas 
15 dias de superar a maior 
estiagem da história.

Conforme o Instituto Nacio-
nal de Meteorologia (Inmet), 
a previsão atual é de que as 
chuvas voltem a partir do dia 
25 deste mês, mas as condições 
meteorológicas ainda podem 
mudar, diminuindo ou prolon-
gando a seca.

 Distrito Federal já opera há 
vários dias sob alerta laranja 
de baixa umidade do Inmet. O 
índice varia entre 20% e 12%, 
aumentando o risco de incên-
dios florestais e o risco à saúde, 
em razão do ressecamento da 
pele e das mucosas dos olhos, 
do nariz e da boca.

Na segunda-feira (16), a capi-
tal federal bateu outro recorde: 
atingiu a maior temperatura 
registrada no ano, com 33,2 

RIO DE JANEIRO

hectares de matas nativas 
protegidas pela APA.

Combate à queimadas
Segundo o Corpo de 

Bombeiros do Rio de 
Janeiro, desde a criação 
do Gabinete de Crise, na 
última quinta-feira (12), 
mais de 1.400 incêndios 
florestais foram extintos 

A Área de Proteção Ambiental (APA) atingida pelas chamas é equivalente 
a 2.700 campos de futebol

MAIOR SECA FOI DE 163 DIAS

Capital teve semana marcada por recorde de temperatura, qualidade 
do ar perigosa e alerta laranja de baixa umidade
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pela corporação em todo 
o estado.

Segundo o Cbmerj, ao 
menos dois focos per-
maneciam ativos até esta 
terça (17). Ambos estão 
sendo combatidos pelos 
militares em Volta Redon-
da, no Sul do estado e em 
São Fidélis, no interior do 
Rio de Janeiro.

REPRODUÇÃO
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°C. A situação climática da ci-
dade foi agravada em razão do 
grande incêndio que atingiu o 
Parque Nacional de Brasília no 
último domingo (15). Segundo 
o ICMbio, cerca de 2 mil hec-
tares foram destruídos.

As autoridades afirmam 
que as condições climáticas 
favorecem o alastramento da 
queimada, mas que a hipótese 
principal é de que ele tenha 
sido criminoso.

O fogo foi controlado somen-
te na manhã de terça-feira (17), 
o que provocou uma grande 

coluna de fumaça em todo o 
Distrito Federal.

Na madrugada de segun-
da para terça, o índice da 
qualidade do ar na capital 
chegou a 150, segundo dados 
da agência suíça IQAir. O valor 
é considerado perigoso para 
grupos de risco como idosos, 
crianças e pessoas com pro-
blemas respiratórios. O Inmet 
orienta beber bastante água, 
evitar atividades físicas e expo-
sição ao sol, além do uso de 
hidratantes e umidificadores 
de ar.

Indígenas 
sofrem com 
incêndio em 
área próxima 
a parque de 
Brasília

20 INDÍGENAS

Cerca de 20 indígenas da etnia 
Tukano que residem em área 
destinada no Setor Noroeste, 
em Brasília, foram surpreendi-
dos com incêndio que começou 
às 7h40 da manhã da última 
segunda-feira (16,) próximo à 
casa Yepá-Mahsã, onde residem.

A casa fica na altura das qua-
dras 706/707 do Noroeste, tem 
acesso ao lado direito da igreja 
evangélica Núcleo da Fé, e fica 
aos fundos do Hospital da Crian-
ça de Brasília José Alencar.

De acordo com Álvaro Tuka-
no, líder da etnia, o incêndio foi 
proposital. “Estamos na beira da 
estrada, naquela hora da manhã 
estava frio. O que ocorreu foi 
criminoso”, disse à Agência Bra-
sil. O indígena, no entanto, não 
apresentou denúncia à polícia e 
não tem suspeitos.

O Corpo de Bombeiros Militar 
do Distrito Federal foi chamado 
pelos indígenas duas vezes no 
dia. No início da manhã para 
debelar o incêndio e depois das 
10h após o fogo voltar a queimar 
a mata do cerrado.

O incêndio ocorreu no mes-
mo momento que os bombeiros 
combatiam o fogo no Parque 
Nacional de Brasília. 

Fogo destruiu encanamentos e 
parte da plantação de mandioca

DIVULGAÇÃO



Hezbollah culpa Is-
rael por explosão 
generalizada de 
equipamentos de 
comunicação

O número de pes-
soas mortas após 
o ataque de pa-
ger de terça-feira 

(17) no Líbano subiu para 
12, incluindo crianças, de 
acordo com o ministro da 
saúde do país. O balanço 
anterior apresentava oito 
mortos no episódio.

Aproximadamente 300 
pessoas continuam gra-
vemente feridas, disse 
Firass Abiad.

A equipe do hospital rea-
lizou 460 operações, princi-
palmente nos olhos e rostos, 
com muitos também tratan-
do ferimentos nas mãos, ele 
acrescentou.

Uma menina de 8 anos 
estava entre os mortos nas 
explosões, e pelo menos 
170 pessoas estão em es-
tado crítico depois que os 
pagers usados   pelo Hez-
bollah explodiram quase 
simultaneamente.

Também nesta quarta-
-feira (18), o Hezbollah pro-
meteu retaliar contra Israel 
após a onda de explosões 
de pager em todo o Líbano 
visando o grupo militante.

O ataque sem precedentes 
corre o risco de aumentar 
ainda mais as tensões no 
Oriente Médio, já intensi-
ficadas desde a guerra de 
Israel contra o Hamas em 
Gaza. Também ressalta a vul-
nerabilidade do Hezbollah e 
segue uma série de assassi-
natos direcionados contra 
seus comandantes.

Aqui está o que sabemos:
Israel é culpado: a CNN 

soube que o ataque foi uma 
operação conjunta entre 

Imagem de pager danificado após explosão dos aparelhos no Líbano, segundo publicações de redes sociais não geolocalizadas

Número de mortos por ataque de pager 
sobe para 12, diz ministro da saúde libanês

o serviço de inteligência 
de Israel, o Mossad, e o 
exército israelense. O go-
verno libanês condenou 
o ataque como “agressão 
criminosa israelense”. Is-
rael se recusou a comen-
tar publicamente sobre as 
explosões. O Irã também 
culpou o que chamou de 
“terrorismo israelense”.

Quem fez os pagers? A 
Gold Apollo disse que os 
pagers modelo AR-924, que 
traziam a marca da empresa, 

foram feitos por um distri-
buidor com sede na Hun-
gria: BAC Consulting KFT. 
Taiwan não tem registro de 
pagers Gold Apollo sendo 
enviados para o Líbano ou 
ao Oriente Médio, disse um 
alto funcionário de seguran-
ça taiwanês.

Como os pagers explo-
diram: Israel plantou ex-
plosivos ao lado da bateria 
em cada pager, bem como 
um interruptor para deto-
nação remota, informou o 

New York Times, citando 
autoridades dos EUA e de 
outros países.

Embaixador iraniano fe-
rido: O embaixador do Irã 
no Líbano, Mojtaba Amani, 
estava entre os feridos em 
Beirute, junto com dois fun-
cionários da embaixada, de 
acordo com a mídia estatal 
iraniana. Amani tem um feri-
mento superficial e está sob 
observação no hospital, in-
formou a mídia estatal IRNA, 
citando sua esposa.

Assistência médica: A 
Jordânia disse que estaria 
pronta para fornecer “qual-
quer assistência médica ne-
cessária ao setor médico 
libanês para tratar milhares 
de cidadãos libaneses que 
ficaram feridos”.

Aumento de pacientes: 
Hospitais em todo o Lí-
bano estão correndo para 
tratar milhares de feridos 
na onda de explosões de 
pagers. Cerca de 200 pes-
soas estão em estado crí-

Putin liga para Lula e discute proposta 
de paz para guerra na Ucrânia

O presidente russo Vladimir 
Putin telefonou para o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) nesta quarta-feira (18).

A informação foi divulgada 
pelo Palácio do Planalto, que 
informou, em comunicado, que 
“Putin manifestou solidarieda-
de ao Brasil no enfrentamento 
dos incêndios florestais” que 
atingem o território brasileiro 
em meio a uma seca histórica.

Explosões de walkie-talkies deixam 
14 mortos e 450 feridos no Líbano

Novas explosões foram regis-
tradas no Líbano nesta quarta-
-feira (18), um dia após detona-
ções de pagers ferirem milhares 
de pessoas. Os dispositivos que 
detonaram nesta quarta são 
walkie-talkies, disse uma fonte 
de segurança.

Ao menos 14 pessoas mor-
reram e 450 ficaram feridas, 
segundo o Ministério da Saú-
de local.

Informações preliminares in-
dicam que ocorreram entre 15 
a 20 explosões nos subúrbios 
ao sul de Beirute e mais 15 a 
20 explosões no sul do Líbano.

Os walkie-talkies são menos 
utilizados do que os pagers que 
explodiram na terça-feira, uma 
vez que só foram distribuídos 
entre pessoas que organizam 
multidões, como funerais e mar-
chas, disse a fonte.

“O Comando do Exército pede 
aos cidadãos que não se reúnam 
em áreas que testemunham 
incidentes de segurança para 
permitir a chegada de equipes 
médicas”, alertou o Exército li-
banês aos cidadãos em uma 

publicação no X.
Imagens registradas pela 

Reuters mostram serviços de 
emergência respondendo ao 
que parecem ser novas explo-
sões em Sídon, Líbano, nesta 
quarta-feira.

Um vídeo separado capturado 
pela Agence France Presse (AFP) 
mostra pessoas correndo para 

DIPLOMACIA

Os dois presidentes também 
“conversaram sobre a reunião e 
os temas que serão debatidos 
na cúpula dos BRICS, mês que 
vem, em Kazan, e as relações 
bilaterais entre os dois países”.

O Planalto conclui dizendo 
que Putin e Lula discutiram “a 
proposta de paz do Brasil e 
da China para o conflito entre 
Rússia e Ucrânia”.

Na semana passada, o pre-

Os dois presidentes também “conversaram sobre a reunião e os temas que serão debatidos na cúpula dos BRICS

se proteger em Beirute.
O Hezbollah prometeu na 

terça-feira (18) responder ao 
que chamou de ataque is-
raelense, que matou várias 
pessoas e feriu milhares em 
todo o Líbano na terça-feira, 
quando pagers pertencentes 
a membros do grupo explodi-
ram quase simultaneamente.

15 A 20 EXPLOSÕES

Episódio ocorre um dia após ataque israelense deixar 12 mortos e mi-
lhares de feridos
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sidente ucraniano Volodymyr 
Zelensky disse, em entrevista 
publicada pelo portal Metrópo-
les, que a proposta é “destruti-
va” e serve simplesmente como 
uma “declaração política”. 

Presidente russo também 
manifestou solidariedade pe-
los incêndios florestais que 
atingem o Brasil em meio à 
seca histórica, de acordo com 
o Palácio do Planalto
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tico, exigindo cirurgia ou 
internação em unidades de 
terapia intensiva.

EUA dizem não estar en-
volvidos: Autoridades dos 
EUA disseram que não es-
tavam cientes do ataque 
com antecedência.

Voos interrompidos: A Air 
France e a Lufthansa suspen-
deram os voos para Tel Aviv 
pelo menos até quinta-feira 
(19). A Air France também 
está suspendendo os voos 
para Beirute até quinta-feira.
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Secretaria de Cultura participa da Feira do 
Empreendedor Sebrae com diversas ações

Com apoio do Governo do Ama-
zonas, a maior feira de empreen-
dedorismo da região Norte será 
realizada de 19 a 21 de setembro

DIVULGAÇÃO

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação

JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

Interatividade, divulgação de 
projetos e serviços da in-
dústria criativa e atualização 
de dados de artistas e fa-

zedores de cultura. Ações que 
serão realizadas pelo Governo 
do Amazonas, por meio da Se-
cretaria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa, na Feira do 
Empreendedor Sebrae, de 19 a 
21 de setembro, no Sesi Clube do 
Trabalhador, na avenida Cosme 
Ferreira, Aleixo.

Após 10 anos sem realização 
no Amazonas, a feira retorna ao 
cenário de negócios da região, 
promovendo o empreendedo-
rismo, fomentando a inovação e 
investimentos sustentáveis. Para 
atender diferentes áreas de atua-
ção, a estrutura contempla cinco 
eixos: Habilidades Empreende-
doras, Sustentabilidade, Inova-
ção, Inclusão e Diversidade e 
mais, Finanças e Investimentos. 

As ações da Cultura do Ama-
zonas ocuparão o eixo Inclusão 
e Diversidade, no espaço “Aqui 
Tem Cultura”, onde o público 
terá a oportunidade de co-
nhecer projetos de Economia 
Criativa, de política pública e 
editais de fomento.

O secretário de Cultura e Eco-
nomia Criativa, Marcos Apolo 
Muniz, acredita que a participa-
ção na Feira do Empreendedor 
Sebrae dissemina as indústrias 
criativas da região como ins-
trumentos de desenvolvimento 
econômico e social. “Por meio 
dos editais de fomento e do 

apoio a grandes eventos cultu-
rais, o Governo do Estado tem 
impulsionado não apenas o setor 
de serviços, mas também diver-
sos outros segmentos econômi-

cos que gravitam em torno da 
cultura”, enfatiza o secretário.

Nos três dias de feira, os 
produtores culturais irão se re-
vezar no espaço da Cultura, 

abrangendo os segmentos da 
moda, marchetaria, produtos 
criativos, acessórios, bordados, 
entre outros. O assessor de 
Economia Criativa da secretaria, 

Turenko Beça, destaca a opor-
tunidade de renda e projeção 
dos trabalhos. “Desde a Feira 
Povos Criativos, como a Feira 
do Lago do Natal, a participa-

ção em eventos com a Feira de 
Empreendedores do Sebrae é 
fundamental, porque é a base 
de uma divulgação das marcas, 
onde os produtos são comer-
cializados e futuros negócios 
são gerados”, afirma Turenko.

Como parte da programação 
do Palco Inclusão e Diversidade, 
no sábado (21/09), às 19h30, o 
secretário Marcos Apolo será 
um dos participantes da roda 
de conversa, aberta ao público, 
que traz o tema “O cenário atual 
das políticas públicas no eixo da 
inclusão, diversidade e sustenta-
bilidade”. Ainda no sábado, às 
20h30, marcas da moda amazô-
nica serão protagonistas no des-
file Amazon Poranga Fashion, na 
Arena Beleza 5.0.

Aqui tem cultura
No estande da Cultura e Eco-

nomia Criativa, a tecnologia irá 
permitir uma viagem 360º pelo 
Teatro Amazonas. Com o uso de 
óculos de realidade virtual, os vi-
sitantes vão conhecer um pouco 
mais sobre a história e curiosida-
des do principal símbolo cultural 
e arquitetônico do Estado.

Outra ação disponível no 
espaço é o Cadastro Estadu-
al da Cultura. Classe artística 
e trabalhadores do segmento 
poderão atualizar seus dados 
na plataforma digital que per-
mite o acesso a diversas ativi-
dades, inscrições em editais, 
chamadas públicas e outros 
instrumentos convocatórios.

Foi no majestoso Hotel Tropical Executive, que a empresária Soraya Pesos, 
reuniu os seus familiares e amigos para comemorar o seu belo aniversário. 
Como uma temática baiana, Soraya dedicou aos convidados, um delicioso 
almoço com uma feijoada de excelência, a festa contou com músicas baianas, 
bem carnaval agitado mesmo, foi um sábado fantástico e de muita alegria 
para aniversariante e convidados! Viva a Soraya Pesos, ela merece de tudo 
nessa vida. Que Deus abençoe sempre! São os votos da Coluna Jordan Muniz 
e do jornal Vanguarda do Norte. Parabéns!

B-DAY DA SORAYA PESOS

Felipe Pessoa e Soraya Pesos
Carol Lins, Glenda Maia, Soraya Pesos, Taina 
Santos, Geane Fernandes e Carla Fernandes

Raquel Lemos, Soraya Pesos 
e Glauber Palma

Anderson Lima, Fabiola Pesos, Lensenk 
e Lissandra Keyla Cattebeke, Soraya 

Pesos e Homero Silva
Iriane Raposo Câmara e 

Soraya Pesos
Felipe Pessoa, João Batista Mezari, 

Eliane Mezari e Soraya Pesos

Edleusa Côelho, Conceição Oliveira, Vicente Braga, Dione Rocha, Maria Mestrinho, Sâmia 
Seixas, Ana Ruth e Eliezer Fernandes, Soraya Pesos, Felipe Pessoa e Socorro Siqueira.



Manaus, quinta-feira 19 de setembro de 2024 11

Esportes

Pela principal com-
petição do conti-
nente, Rubro-Negro 
enfrentou os Car-
boneros em qua-
tro oportunidades, 
com três derrotas e  
um empate

Nesta quinta-feira, 
o Flamengo en-
tra em campo no 
Maracanã, contra 

o Peñarol, pelas quartas 
de final da Libertadores, 
em busca de algo inédito: 
vencer pela primeira vez o 
clube uruguaio em partidas 
válidas pela Copa Conme-
bol Libertadores. São qua-
tro jogos no total, com três 
derrotas e um empate.

De positivo, no entanto, 
há o fato de que nas últi-
mas duas competições em 
que Flamengo e Peñarol se 
enfrentaram, a Mercosul de 
1999 e a Libertadores de 
2019, as taças foram para 
a Gávea.

No ano mágico rubro-
-negro, em 2019, Flamengo 
e Peñarol se encontraram 
no Grupo D da Libertadores. 
No Rio, os rubro-negros 
perderam por 1 a 0 em jogo 
no qual Gabigol foi expulso. 
Já na partida derradeira da 
chave, o empate por 0 a 0 
no Estádio Campeón del 
Siglo foi suficiente para os 
cariocas avançarem no sal-
do de gols e como primeiro 

McLaren quer manter Bortoleto, 
mas não vai impedir ida para Audi

Dana White sobre planos do UFC no 
Brasil: “É muito importante pra gente”
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Bortoleto está próximo de ser 
o próximo brasileiro na F1

Dana White revelou pla-
nos do UFC no Brasil

Com o crescente inte-
resse da Audi em Gabriel 
Bortoleto, a McLaren dis-
se que pretende manter o 
piloto brasileiro na equi-
pe, mas que também não 
vai impedir que o líder da 
Fórmula 2 tenha a oportu-
nidade de estar na Fórmu-
la 1 em 2025.

Andrea Stella, chefe da 
McLaren, comentou so-
bre essa possibilidade. Ele 
rasgou elogios ao brasi-
leiro e falou que a equi-
pe conta com ele a longo 
prazo, já que no momento 
o time está feliz com Lan-
do Norris e Oscar Piastri.

“Se Binotto (chefe da 
Audi) viesse até mim, 
quando você tem um ta-
lento assim, definitiva-
mente você não vai impe-
di-lo de ter uma chance 
na F1. Claro que temos 
o interesse em encontrar 
uma maneira de mantê-lo 
na família McLaren, por-
que acho que ele é um ta-
lento que, no futuro, pode 
ser importante para nós. 
Estamos seguros a longo 
prazo com nossos dois 
pilotos e não poderíamos 
estar mais felizes. Mas de-
finitivamente gostaríamos 
de mantê-lo na equipe”, 
disse ele.

Bortoleto assumiu a li-

Na última terça-feira (17) 
ocorreu a sexta semana do 
Dana White’s Conteder Se-
ries. Em entrevista coletiva, 
o presidente do UFC falou 
com parte da imprensa ao 
final do evento para falar 
sobre os novos contrata-
dos da empresa e o planos 
da organização.

Durante o evento foram 
contratados quatro novos 
lutadores, dentre eles, o 
brasileiro Talisson Teixeira.

Em pergunta feita por 

FÓRMULA 1 UFC

derança da F2 no último 
final de semana no Azer-
baijão, pontuando bem 
nas duas corridas. Ele já 
venceu duas etapas, sen-
do a mais recente em 
Monza, quando largou 
da última posição. Essas 
atuações vêm chamando 
a atenção de outras equi-
pes na F1 e Stella elogiou 
o brasileiro.

“Não se trata apenas da 

Brett Okamoto da ESPN 
Americana sobre a ausên-
cia de São Paulo do calen-
dário de eventos do UFC 
204, sendo que a capital 
paulista estava presente no 
calendário desde 2013. Em 
seguida, Dana White sinali-
zou os planos da empresa 
para o próximo ano.

“De primeiro momento 
agora, eu não sei. Mas ob-
viamente, o Brasil é muito 
importante pra gente e 
nós estamos trabalhando 

Flamengo tenta quebrar jejum contra o 
Peñarol, último a derrotá-lo no Maracanã

colocado. Na segunda fase, 
com Jorge Jesus à frente, 
o Fla fez campanha his-
tórica e conquistou o bi  
na competição.

Em 1999, o Flamengo 
conquistou sua última vi-
tória sobre o Peñarol. Em 25 
de novembro daquele ano, 
desfalcado de Romário, que 
fora dispensado pelo clube 
por um ato de indisciplina 
após a eliminação no Bra-
sileiro, o Rubro-Negro não 
tomou conhecimento dos 
Carboneros - apelido dado 
ao clube uruguaio pela ori-

gem ligada a trabalhadores 
que atuavam nas minas de 
carvão. Triunfo por 3 a 0, 
com gols de Leandro Ma-
chado, Maurinho e Lê, que 
marcaria mais tarde o gol 
que garantiria o inédito tí-
tulo da competição.

Já o jogo de volta foi 
marcado por uma série de 
turbulências, e o Peñarol 
venceu de virada por 3 a 2. 
Com o placar agregado, no 
entanto, foi eliminado pelo 
Flamengo, que avançou à 
final e foi campeão em um 
clássico contra o Palmeiras.

O outro encontro entre 
Flamengo e Peñarol em 
competições oficiais acon-
teceu em 1982, pela Liber-
tadores, e o resultado foi 
amargo. Naquela época, o 
atual campeão entrava di-
reto na fase semifinal, que 
era disputada em dois trian-
gulares. Na busca pelo bi, 
o Fla, que também havia 
conquistado o Mundial no 
ano anterior, foi muito bem 
contra os argentinos do 
River Plate, com vitórias em 
Rio e Buenos Aires. Em com-
pensação, os Carboneros 

venceram em Montevidéu 
e no Maracanã, avançaram 
à final e levaram o caneco.

No total, são 15 jogos 
entre Flamengo e Peñarol, 
com seis vitórias para cada 
lado e três empates. O saldo 
dos rubro-negros é melhor: 
20 a 16.

Peñarol foi o último clu-
be a derrotar o Flamengo 
no Maraca pela Liberta

Pedra no sapato do Fla-
mengo na Libertadores, o 
Peñarol é também o último 
adversário que conseguiu 
vencer os rubro-negros no 
Maracanã em partidas váli-
das pela Libertadores. Após 
derrota por 1 a 0 citada no 
início da matéria, a da ex-
pulsão de Gabigol, o clube 
da Gávea jogou 25 vezes no 
estádio, com 22 vitórias e 
apenas três empates. Con-
fira a lista abaixo:

2019
Flamengo 6 x 1 San José
Flamengo 2 x 0 Emelec 

(4x2 nos pênaltis)
Flamengo 2 x 0 Interna-

cional
Flamengo 5 x 0 Grêmio

2020
Flamengo 3 x 0 Barcelo-

na SC
Flamengo 4 x 0 Indepen-

diente del Valle
Flamengo 1 x 1 Racing 

(3x5 nos pênaltis)

2021
Flamengo 4 x 1 Union La 

Calera
Flamengo 2 x 2 LDU
Flamengo 0 x 0 Vélez 

Gabigol foi expulso contra o Peñarol
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habilidade e da execução 
quando ele está no carro, 
mas também da humil-
dade, da disposição para 
aprender e trabalhar com 
a equipe, sem nenhum 
momento de arrogân-
cia. Quando você combi-
na talento com trabalho 
duro e esses valores e 
atitudes, acho que é as-
sim que se cresce como  
piloto”, comentou.

em um grande acordo que 
eu espero que possamos 
anunciar em breve. O Bra-
sil é um mercado mui-
to importante.”, afirmou  
Dana White.

Logo, a última vez que 
o Brasil sediou um evento 
do UFC foi em maio de 
2024, no Rio de Janeiro. 
Dessa forma, a noite de 
lutas ficou marcado pelo 
retorno de José Aldo e a 
segunda defesa de cintu-
rão de Alexandre Pantoja.

Sarsfield
Flamengo 2 x 0 Barce-

lona SC

2022
Flamengo 3 x 1 Talleres
Flamengo 3 x 0 Universi-

dad Católica
Flamengo 2 x 1 Sporting 

Cristal
Flamengo 7 x 1 Tolima
Flamengo 1 x 0 Corin-

thians
Flamengo 2 x 1 Vélez 

Sarsfield

2023
Flamengo 2 x 0 Ñublense
Flamengo 2 x 1 Racing
Flamengo 4 x 0 Aucas
Flamengo 1 x 0 Olimpia

2024
Flamengo 2 x 0 Palestino
Flamengo 4 x 0 Bolívar
Flamengo 3 x 0 Millo-

narios
Flamengo 2 x 0 Bolívar
Veja os últimos confron-

tos entre os clubes
Libertadores 1982 - Peña-

rol 1x0 Flamengo (Semi-
final)

Libertadores 1982 - Fla-
mengo 0x1 Peñarol (Se-
mifinal)

Copa Mercosul 1999 - 
Flamengo 3x0 Peñarol (Se-
mifinal)

Copa Mercosul 1999 - 
Peñarol 3x2 Flamengo (Se-
mifinal)

Libertadores 2019 - Fla-
mengo 0x1 Peñarol (Fase 
de grupos)

Libertadores 2019 - Peña-
rol 0x0 Flamengo (Fase de 
grupos)
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

José Ribamar Pereira Filho, torna público que recebeu do IPAAM, 
a Outorga de Uso do Recurso Hídrico n.° 269/2024, que autoriza a 
Captação de água subterrânea por poço tubular, localizada na Rua 
Dávi Tadros, n° 56, Lote 31 de Março, 2ª Etapa, Bairro Japiim, nas 
coordenadas geográficas 03°06’32,04”S e 59°58’46,56”W, Municí-
pio de Manaus-AM, com validade de 05 Anos.

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009


